

## Dortmund-Westerfilde: Jam-Session in der Tauschbar zum internationalen Kindertag



Pressemitteilung: Dortmund, 25. Mai 2023

**Am 1. Juni ist internationaler Kindertag. Das nimmt der Tausche Bildung für Wohnen-Standort in Dortmund Westerfilde zum Anlass, ein besonderes Event mit den Kindern zu veranstalten – eine Jam-Session, bei der sie musikalisch aktiv werden können. Ein zweiter Grund zum Feiern: die Finanzierung der Tausch-WG ist für die kommenden fünf Jahre gesichert.**

Wenn am 1. Juni ungewöhnliche Klänge in der „Tauschbar“ Westerfilde zu hören sind, liegt das an einem Event zum internationalen Kindertag: Im Dortmunder Standort wird die Musikerin und Musiktherapeutin Zainab zu Gast sein und mit den Kindern jammen. Mit einem Van voller Musikinstrumente wird sie die Kinder ab 14.30 Uhr zum freien Experimentieren animieren – mit viel Spaß und Gemeinschaftssinn.

„Musik verbindet uns und ermöglicht es uns, aus unserer Komfortzone herauszutreten und Isolation zu überwinden“, so die Multi-Instrumentalistin. In ihrer Arbeit als Musiktherapeutin hilft Zainab Menschen, Stress und Angst zu reduzieren und mit ihren Emotionen in Kontakt zu kommen. Sie organisiert, aber auch unterschiedliche Musik-Workshops, unter anderem für Menschen mit Fluchterfahrung. „Bei der Arbeit mit

Kindern ist mir besonders wichtig, dass sie ganz frei und ohne Angst ans Musikmachen heran gehen – und richtig viel Spaß dabei haben.“

### Über den Standort Westerfilde

In der Tauschbar Westerfilde finden 30 Kinder aus armutsgefährdeten Familien einen Raum, der ihnen in ihrem segregierten Stadtteil oft fehlt: ein zweites Zuhause, wo sie in Ruhe lernen und spielen können, wo Ansprechpartner:innen Zeit für Gespräche und Fragen haben, wo sie entspannt Zeit mit Gleichaltrigen verbringen können. Die dafür geschulten, sogenannten Bildungspat:innen stehen ihnen hierbei im Rahmen ihres Bundesfreiwilligendienstes verlässlich zur Seite. Neben Lernförderung und Unterstützung bei den Hausaufgaben sorgen die Bildungspat:innen, die hier im Tausch gegen ihre Arbeit kostenfrei in WGs wohnen, für ein spannendes und lehrreiches Programm. Die Tauschbar in der Speckestraße hat zudem neben den eigentlichen Räumen einen großen Garten zur Verfügung, und arbeitet mit den Schwerpunkten Theater und Pädagogik. Die Bildungspat:innen bieten unter anderem Projekte wie Rollenspiel- und spezielle Yoga-Workshops an, um das (Selbst-)Bewusstsein und die Regulationsfähigkeit der Kinder zu stärken und Themen rund um den Kinderschutz mit den Kindern zu üben.

### Doppelt Grund zum Feiern: Kindertag plus gesicherte Finanzierung der Tausch-WG

„Passend dazu ist die Idee für die Jam-Session am Internationalen Kindertag entstanden, die den Kindern auf besondere Art Entspannung und Freude zugleich bringen soll“, so Standortleiterin Johanna Pollet. „Bei uns ist eigentlich immer Kindertag – aber zu besonderen Terminen darf auch besonders gefeiert werden, zumal der Termin mit der Mietvertragsverlängerung unserer Tausch-WG zusammenfällt.“ Als einer der jüngsten Standorte des Vereins Tausche Bildung für Wohnen existiert die Tauschbar Westerfilde erst seit August 2022. „Wir hatten ein tolles, spannendes und bereicherndes erstes Jahr – und ein ziemlich erfolgreiches. Es war toll, zu sehen, was man in einem Jahr alles bewegen kann“, so Pollet. „Jetzt sind wir froh, dass wir weiter existieren können, unter anderem dank der Unterstützung der SPARBAU- Stiftung, die uns die WG für unsere Tauschpartner:innen für weitere fünf Jahre zur Verfügung stellt.“

Im Rahmen der aktiven Entwicklung der Quartiere fördert die Spar- und Bauverein eG über die genossenschaftseigene SPARBAU -Stiftung soziale und kulturelle Projekte.

„Tausche Bildung für Wohnen bietet vor Ort in den Stadtteilen eine Anlaufstelle, die Kindern und Jugendlichen Unterstützung und Förderung bietet. Zu sehen, wie sowohl die Kinder als auch die Bildungspat:innen hier aufblühen, ist eine Bereicherung für das ganze Quartier“, so Karsten Statz.

*Für das kommende Tauschbar-Jahr, das am 1.8.2023 beginnt, sind an allen sechs Tausche Bildung für Wohnen-Standorten noch Plätze frei – sowohl für Kinder als auch für zukünftige Bildungspat:innen. Neben dem Standort in Dortmund-Westerfilde gibt es weitere Tauschbars in Gelsenkirchen-Ückendorf, Witten-Mitte, Duisburg-Marxloh und Essen-Katernberg sowie dem neuesten Standort in Hamburg-Steilshoop, der im August 2023 eröffnet wird.*

Weitere Informationen gibt es hier: [www.tauschebildung.org](http://www.tauschebildung.org)

**Presse:**

Sarah Seeliger / Valérie Hasenmayer

0176 32 05 17 96 und

0176 61 16 34 04

[presse@tauschebildung.org](mailto:presse@tauschebildung.org)

Unterstützt durch unseren Förder-Kreis „In guter Gesellschaft“

